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    國立交通大學九十五學年度第六次餐飲管理委員會 會議紀錄 
時間：九十六年六月十四日（星期四）中午十二時十分   

地點：中正堂二樓第二會議室 

主席：周中哲主任委員                                     

壹、報告事項 

一、主席報告(略)。  

二、前次會議決議事項執行進度報告： 

96.05.24（九十五學年度第五次會議）決議事項與執行進度 
討論案決議事項 執行進度 

案由一：二餐一樓(含自助餐廳、早餐與小吃部、冷熱飲

部、7-11便利商店)退場時機乙案，請討論。(勤
務處提案） 

決  議： 

(一)經委員會決議，二餐一樓自助餐廳於 5月 31日退
場（供膳至 5月 31日止）；小吃部、早餐、飲料部、
7-11便利商店因配合宿舍關閉時間，故訂於 7月 6
日退場(營業至 7月 5日止)。 

(二)請勤務組通知二餐三樓餐廳：本年度暑假期間之

「教職員區」仍須供餐，以因應一樓招商與施工
期間無法正常供膳之用餐人潮。 

n勤務組已通知廠商：依決議事項辦
理。 

n 惟二餐三樓負責人表示：「教職員
區」於暑假期間仍無意願供餐（詳
本次議程之報告事項八）。 

案由二：有關「計算機與網路中心設置戶外餐亭、工五館
設置簡易販賣部」乙案，請討論。(勤務組提案) 

決  議：委員會原則同意設置計網中心餐亭暨工五館販賣

部；招商評選委員之校內代表圈選完成，名單如
下： 

n 教師委員：周中哲(當然委員)、蔡錫鈞、 

          蕭國模、洪慧念、楊昀良。  

n 職工委員：李耀威、柯靜雲。 

n 學生委員：柯皓蓉、焦佳弘、鐘健豪、 

          孫承憲。 

n依決議事項辦理。 
 

案由三：餐飲管理委員會議紀錄之陳核流程乙案，請討

論。(勤務組提案) 
決  議：因會議時間過長，本案延議。 

 

n列入本次會議案由四。 
  

案由四：本校營養師編制在保管組辦理財產管理，未參與

本校餐飲衛生業務，是否影響校園餐飲衛生督
導乙案，請討論。(李明山委員提案) 

決  議：因會議時間過長，本案延議。 

n列入本次會議案由五。 

案由五：有關本校外包廠商績效評鑑辦法，擬將評鑑項目
第一、二、四項合為一項。(前任委員王智功提

案) 

n列入本次會議案由六。 
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決  議：因會議時間過長，未及充分討論，經與會委員同
意延議，並列入下次議程。 

案由六：請修正本校總務處與各外包餐廳合約內容，請討

論。(前任委員唐麗英提案) 

決  議：因會議時間過長，本案延議。 

n列入本次會議案由七。 
。 

案由七：請建立各餐廳經營者向餐飲管理委員會申訴之制
度，請討論(前任委員唐麗英提案)。 

決  議：因會議時間過長，本案延議。 

n列入本次會議案由八。 
 
 

臨時動議 

案由一：上星期至校內各餐廳訪查，發現各餐廳皆是使用

沙拉油，是否可要求業者使用植 
物油?(蔡錫鈞委員臨時提案)。 

決   議： 

(一)經委員會討論，請盡量要求業者改用植物油，超過
沙拉油之價格差額部份，有收回饋金之餐廳，直接
以回饋金來支付。 

(二)請勤務組與校內餐廳業者協調可行性，並於下次會
議說明油品使用情形。 

 
n依 96.05.25行政會議及 96.05.28總
務會議略以：「爾後公開招商案件
不再收取回饋金；現行合約中已簽

訂回饋條款之廠商，其所繳納之回
饋金悉數納入校務基金統籌運

用」。亦即不再指定任何用途。 
n 各餐廳油品使用情形，詳本次議程
之報告事項六。 

案由二：96.05.21校務論壇中，吳校長承諾：「餐飲管 

理委員會爾後將按照師生人數比例改選，增加 
同學代表比例，以適當反應更多同學的需求」 

乙案，請討論（陳暐軒委員提案、張運中委員 
附議）。 

決  議： 

(一)經委員會決議，餐管會委員調整為：當然委員 3人
（含主任委員）、教師委員 5人（教師 5人，請各
學院依教師比例推派代表，部分學院之教師比例較

低者，得與其他學院合併共同推派代表；以上各學
院之教師推派比例提下次餐飲管理委員會議確

認）、職工委員 2人、學生委員 11人。 

(二)請勤務組擬訂提案修改本校餐飲管理委員會組織
規則，並提報總務會議通過後實施。 

n依決議事項辦理。 
n 教師委員由原來 9人調減為 5人，
故各學院之教師推派比例，已列入

本次議程之案由二討論。 

案由三： 由於現在交大內餐廳明顯不足，而交大為因應
頂尖大學計畫每年增長同學人數，校長同意增

設「餐車」於舊南大門及其他交大內部無餐廳

區域，以提供教師，職員，學生更多用餐空間

（陳暐軒委員提案、張運中委員附議）。 
決  議： 

(一)「國立交通大學校園便利餐車實施要點」依委員
意見修竣後通過。 

(二)本委員會原則同意設置校園便利餐車，惟尚屬實
驗性質，試辦期暫訂為三個月；後續併同案由二

n 依決議事項辦理。 
n 已提送 96.06.08「建築與景觀審議
委員會」討論，決議略以：學校將
二處基地均列於「招標文件」中公

開招商，並由投標廠商評估商機
後，於「服務建議書」自行擇一處

基地參與投標。 
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「計網中心餐亭、工五館販賣部」乙案，提景觀

審議委員會、行政會議審議。 
(三)餐車設置地點暫訂為舊南大門或棒球場東側兩處 
，並請提報「建築與景觀審議委員會」圈選出一處

適當地點後，再行公開招商。 
(四)餐車招商案之校內委員，同意併案由二「計網中
心餐亭、工五館販賣部」之同一批校內評選委員擔

任，免再推選。 

 

三、勤務組業務報告 
(一)前次會議林泉宏委員建議：「二餐二樓快餐部之男、女廁所排風不良，建議增加排風

扇」。勤務組已請水電廠商至現場勘查，後續將進行男、女廁所排風扇裝置作業。 

 (二)依 96年 5月 24日 95學年度第五次餐飲管理委員會決議：現有二餐一樓自助餐將於 5

月 31日退場，其餘早餐、小吃部、飲料部及 7-11便利商店等於 7月 6日進行退場。

後續管理費之收取方式如下： 

n 7-11便利商店：自 6月 1日起至 7月 6日止，其管理費擬參照目前二餐一樓便利商

店招標案之管理費用 16,800元按比例收取。 

n 早餐、小吃部、飲料部：依臨時供膳協議書之管理費用 14,400元標準收取。 

(三) 96.03.29，九十五學年度第三次餐飲管理委員會決議有關：「修改本校『餐飲管理委員

會組織規則』第二條第(十)項，亦即增列餐飲管理委員會之職掌『外包廠商，包括書
局、便利商店、理髮部、美髮部、洗衣部、眼鏡部之相關管理事宜。』」乙案，業提
報 96.05.28總務會議審議通過。 

(四)本校外包廠商回饋金繳納情形： 

n 96.05.25行政會議中，校長指示：「爾後不再向各外包廠商收取回饋金」；96.05.28總

務會議決議：「爾後公開招商案件不再收取回饋金；對於現行合約中已簽訂回饋條
款之廠商，其所繳納之回饋金亦悉數歸入校務基金『統籌運用』」。 

n 後續將依照行政會議及總務會議之決議辦理，亦即現行合約中已簽訂回饋條款之廠
商，其加菜金、社團活動補助、環境改善基金…等，悉數歸入校務基金統籌運用，
不得另作用途。 

n 本校外包廠商回饋金動支情形，每月均更新並公告於勤務組網頁（詳附件壹）。 

  (五)本校學生多次建議「要求廠商延長夜間營業時間」乙節。經與本校廠商協調後，同意

延長夜間營業時間之餐廳如下表所示： 

餐廳名稱 延長夜間營業時間 備註 

第一餐廳 n 自助餐：晚上 8：00。 
n 托斯卡尼餐廳(原牙買加西餐廳)：晚上 9：00。 

自 6月 1日起。 

一樓 n 晚上 8：00。 新廠商進駐(預計 8月
起)。 

二樓 n 暫不延長夜間營業時間，仍維持營業至晚上 
7：00。 -- 第二餐廳 

三樓 n 暫不延長夜間營業時間，仍維持營業至晚上 
7：00。 -- 

女二舍餐廳(A棟) n 晚上 8：00。 自 6月 4日起。 



 4

(六) 校內各餐廳使用油品調查如下： 

餐廳名稱 蔬菜用油 肉品、油炸物用油 
第一餐廳 大豆沙拉油 大豆沙拉油 
第二餐廳茗松快餐、 
多多咖啡 

大豆沙拉油 南橋氫化油 

第二餐廳素食部 橄欖葡萄籽油 --- 

學生區 大豆沙拉油 大豆沙拉油 
第二餐廳三樓自助餐 

教職員區 以燙青菜為主 大豆沙拉油 

摩斯漢堡 以青菜沙拉為主 統一 18-1120油炸油 
上品行 以水煮蔬菜為主 未使用油炸物 

(七)第一餐廳之牙買加西餐廳近日因逢梅雨季節，致女兒牆滲水而無法正常營業，已協請

營繕組協助修繕；該廠商將利用歇業期間重整旗鼓，粉刷天花板並更名為托斯卡尼餐

廳。後續防水工程已完工，於 6月 11日復業。  

(八)勤務組依「 96.05.24召開 95學年度第五次餐飲管理委員會」決議：通知二餐三樓「教

職員區」於暑假期間仍須正常供膳，以因應一樓招商與施工期間無法正常供膳之用餐

人潮乙節。但二餐三樓負責人（鍾李麗雅女士）表示，因人力調配等問題，無法於暑

假期間提供「教職員區」供膳服務。【按：鐘太太將出席本次會議，向委員會說明其困

難處】。 

n 報告事項（八）主席裁示： 

1、 同意二餐三樓「教職員區」暑假仍維持不供膳；惟暑假期間仍應於「學生用餐區」
擇一適當區域（收銀台後方圓桌區域）設置「教職員用餐區」並立告示牌，以提

供教職員用餐。 

2、 請餐廳負責人注意餐廳空調溫度，避免悶熱。 

3、 請勤務組以校園電子報、網頁及現場公告全校週知。 

 

貳、討論事項 

案由一：九十五學年度第二學期外包廠商績效評鑑乙案，請討論(勤務組提案)。 
說  明： 

一、依 96.03.29新修訂「國立交通大學外包廠商績效評鑑辦法」第肆條規定： 
(一)合約年期三年內之廠商，每學期均進行評鑑，未符合評鑑之相關規定者，得依規定
終止契約。 

1.得標廠商之評鑑： 

(1)經評鑑結果，如有任一攤位不合格者，得標廠商應針對該攤位提出書面改善計畫

並限期改善。 

(2)經評鑑結果，如有累計二次(含)二分之一(含)以上攤位不合格者，學校得終止合約。 

2.各攤位之評鑑： 

經評鑑結果，如累計二次(含)不合格者，則得標廠商應撤換該攤位之經營項目(含該
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協力廠商)。 

(二)合約屆滿三年之廠商，評鑑成績達 60分(含)以上，且符合評鑑規定者，得辦理續約

一年，最多續約兩次。 

二、又依「國立交通大學外包廠商績效評鑑辦法」第參條規定：評鑑項目與權重 
(一)網路問卷調查：25%。          
(二)現場訪談問卷調查：25%。 
(三)管理單位平時考核：20%。   
(四)餐飲管理委員會考核：30%。 
(五)其他事項：如經政府有關機關檢查，成績優良者一次給予總分加五分；每次檢查無
任何缺點者，給予加總分二分；如有重大事故或違規事項時，本校得逕行予以解約

處分或每次扣總分十分。每簽發一次餐廳改善通知書，扣 1~5分；其裁量權由勤務

組視違規情況予以扣分。 

三、本學期勤務組、學聯會已完成評鑑作業(詳附件貳，評鑑成績總表)，評鑑項目包括：
「網路問卷調查」、「現場訪談問卷調查」(詳附件參)、「管理單位平時考核」(詳附件
肆)及「其他事項」之評鑑。另餐飲管理委員會尚未考核。 

擬  辦： 
一、餐飲管理委員會考核成績佔 30%，尚未考核，請委員進行考核(詳附件伍)。 

  二、圖書館奇美咖啡廳(合約滿四年)及二餐二樓水果部(合約滿三年)，俟評鑑成績合格者，
將辦理續約一年。 

決  議： 

  一、委員考核完成，詳附件甲評鑑成績總表。 

  二、評鑑成績結果：「第一餐廳自助餐」及「第一餐廳快餐部」累計一次未達六十分，將

通知該餐廳限期改善；另「奇美咖啡廳」及「第二餐廳二樓水果部」評鑑合格，後續

將辦理續約一年。 

 

 

 

案由二：有關本校餐飲管理委員比例調整乙案，各學院之教師推派比例，請討論。(勤務組提 

案) 

說  明： 

   一、前次會議決議：『當然委員 3人（含主任委員）、教師委員 5人（教師 5人，請各學院
依教師比例推派代表，部分學院之教師比例較低者，得與其他學院合併共同推派代
表；以上各學院之教師推派比例提下次餐飲管理委員會議確認）、職工委員 2人、學
生委員 11人』。 

   二、餐管會教師代表推派方式，擬將部份學院合併推派，勤務組於 96.05.25向人事室取得

各學院教師人數，計算比例如下：(不含助教人數) 

推派人數 學院系所名稱 教師人數 百分比 合併百分比 

1 電機學院 164 26% 26% 

資訊學院 69 11% 1 

人文社會學院 47 7% 

18.1% 
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電子與資訊研究中心 1 0.1% 

工學院 89 14% 

客家文化學院 15 2% 1 

軍訓室 10 2% 

18% 

理學院 99 15% 
1 

生物科技學院 18 3% 
18% 

管理學院 83 13% 
1 

共同學科 44 7% 
20% 

5 合計 639 100% 100% 

擬  辦：擬依上表中比例將部份學院合併計算推派餐管會委員，並修改本校「餐飲管理委員 

        會組織規則」、提報總務會議同意後實施，請委員討論。 

決  議：同意以上比例，請勤務組提報總務會議討論通過後實施。 

 

案由三：本校各餐廳執行蟑螂防治消毒工作之隔日，是否應暫停營業以落實清掃工作乙案，

請討論。(勤務組提案) 
說  明： 
一、本校各餐廳均於每 3個月委外執行蟑螂防治消毒工作一次。 
二、因近來於完成病媒防治消毒工作後，蟑螂不慎落入食物中之事件頻傳，為落實蟑螂清

除工作，建議於消毒之次日請業者暫停營業，以加強清掃工作。 
擬  辦：請委員討論。 
決  議： 
一、同意餐廳於消毒隔日暫停營業，俾利餐廳進行清潔作業。 
二、請勤務組安排各餐廳盡量利用假日分批消毒，避免所有餐廳於同一時段消毒，以兼

顧師生用餐權益，並於事前公告周知。 

 

 

案由四：餐飲管理委員會議紀錄之陳核流程乙案，請討論。(勤務組提案) 

說  明： 

一、目前餐飲管理委員會議紀錄陳核流程如下： 

    勤務組彙整紀錄(稿)→陳核主任委員(總務長)、校長→以紙本方式分送委員暨相關人員

→委員若有意見於七日內以紙本送勤務組辦理。 

二、經詢問，目前總務處「交通基金管理委員會」、「職務宿舍管理委員會」及「總務會議」

之會議紀錄陳核流程與勤務組相同。 

擬  辦：會議紀錄陳核流程擬規劃如下： 

勤務組彙整紀錄(稿)→ e-mail送請委員於 3日內確認→依委員意見修改後陳核主任

委員(總務長)、校長→以紙本方式分送委員暨相關人員。 

會議紀錄陳核流程是否更改?請委員討論。 

決  議：同意會議紀錄陳核流程如下：勤務組彙整紀錄(稿)→ e-mail送請委員於 3日內確認

→依委員意見修改後呈核主任委員(總務長)、校長→正式會議記錄以紙本及 e-mail
分送委員暨相關人員。 
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案由五：本校營養師編制在保管組辦理財產管理，未參與本校餐飲衛生業務，是否影響校園

餐飲衛生督導乙案，請討論。(李明山委員提案) 

說  明：  

一、本校營養師編制任用人員是否應該具備食品營養方面技能檢定之資格？ 

二、編制之營養師應執行之專業職務為何？ 

三、建議將營養師編制納入勤務組方能具體發揮專業功效。 

勤務組補充：  

一、本校營養師編制由來： 
目前校內營養師由保管組謝淑珍小姐擔任，茲將營養師編制由來說明如下 

時   間 內   容 

民國 80年 8月 謝員擔任學務處衛保組技士，負責餐廳團膳督導、食品衛生等業務。 

民國 86年 12月 謝員由學務處衛保組調任總務處事務組，負責團膳衛生督導業務。 

民國 92年 1月迄今 
謝員由總務處技士改任為「總務處營養師」，本校始有「營養師」一職。

謝員並奉示由事務組調任保管組兼辦財產保管等業務迄今。 

二、本校現行餐飲衛生管理業務之執行： 

1、本校目前團膳督導，由勤務組許玲媚辦事員擔任。許員於民國 83年取得國家高等考
試及格證書，原任彰化縣政府衛生局「衛生稽查員」，具備民間餐飲業者之公共衛生

督導經驗，民國 95年商調至本校勤務組服務。 

2、許員具備護理師、食品衛生管理人員 HACCP基礎訓練、食品良好衛生規範稽核實務
訓練、中餐烹調(衛生)技術士技能檢定監評人員研習….等多項訓練暨專業證照。 

擬  辦：請委員討論。 

決  議：以總務處整體業務考量，仍需一位營養師為師生膳食把關；但有關謝員之人事派令
並非本餐飲管理委員會職責，故謝員之人事問題，將提請人事主管溝通協調。 

 

案由六：有關本校外包廠商績效評鑑辦法，擬將評鑑項目第一、二、四項合為一項。(前任委

員王智功提案) 

說  明： 

一、本校外包廠商績效評鑑辦法中，評鑑項目分為五項，分別為 
1、網路問卷調查：25％， 

2、現場訪談問卷調查：25％， 

3、管理單位平時考核：20％， 

4、餐飲管理委員會考核：30％， 

5、其他事項。 

本校外包廠商績效評鑑辦法詳附件陸。 

二、原本的評鑑辦法內的第一、二、四項，本質上都是問卷調查，希望能把這三項合成

一項，開放給所有學生、教職員公投，將餐廳的去留交給大眾來決定(詳附件柒)。 
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勤務組補充：詳附件捌。 

擬  辦： 

    一、擬將評鑑項目第一、二、四項合為一項。 

二、請前任委員王智功說明。 

決  議： 

一、本案暫時擱置，待委員覺得有必要時再行討論；目前評鑑以提高問卷樣本數為努力

方向。 

二、建議勤務組配合摸彩活動，以提高填寫問卷之動機暨增加問卷調查之樣本數。 

 

案由七：請修正本校總務處與各外包餐廳合約內容，請討論。(前任委員唐麗英提案) 

說  明：本校總務處自去年九月與各外包餐廳簽訂合約，其中有數條與以前合約不合且不利

交大或餐飲管理，(如女二舍一、二樓之經營問題)。 

勤務組補充： 

一、總務處已於 95.11.14上午邀集相關單位檢討契約書並予修正，修竣後合約條文詳附
件玖。 

二、總務處於 95年 11月期間，針對校園師生用餐基本需求、女二舍一樓與二樓經營型
態與營業項目進行問卷調查，95年 12月進行問卷統計，並將統計結果提送 95年 12
月 28日之九十五學年度第三次餐飲管理委員討論，以作為招商需求暨經營型態之參

考。 

擬  辦：請委員討論，擬依委員決議事項辦理。 

決  議：請勤務組與唐委員協調溝通，若本提案需再提出討論，則請唐委員於下次會議列席 

說明。 

 

 

案由八：請建立各餐廳經營者向餐飲管理委員會申訴之制度，請討論(前任委員唐麗英提案)。 

說  明：為有效提升本校餐飲品質，應速建立申訴管道，餐飲管理委員會之委員可依此提案
討論，向校方提出建議。 

勤務組補充： 

一、有關餐廳建言或申訴，歡迎與總務處反應，相關管道如下： 
n 總務處勤務組電話：校內分機 31455、53023。 
n 總務處勤務處留言版：http://www.ga.nctu.edu.tw/ga7/點選「留言給我們」。 
n 總務處馬上辦中心：http://www.ga.nctu.edu.tw/ga0/rightAwayCenter.php。 

二、總務處收到同學建議事項後，處理流程： 

n 第一時間（24小時內）：與申訴者聯繫，以瞭解實際狀況。 

n 3日內：將處理情形以書面方式回報申訴者，並將處理情形公告於相關網站上。 

擬  辦：請委員討論，擬依委員決議事項辦理。 

決  議：請勤務組與唐委員協調溝通，若本提案需再提出討論，則請唐委員於下次會議列席
說明。 

 

http://www.ga.nctu.edu.tw/ga7/
http://www.ga.nctu.edu.tw/ga0/rightAwayCenter.php
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參、 散會：下午二時三十分。 

 

 

 

 


